

### 3.7 Chronik der Brass Band Cazis



Älteste Aufnahme der Musikgesellschaft Cazis von 1918

Die Musikgesellschaft Cazis wurde 1896 gegründet. Sieben Jahre später erfolgte der Anschluss an den kantonalen Musikverband. Bereits Mitte der 1970er Jahre, unter der damaligen Leitung von Martin Casentieri, orientierte sich die Musikgesellschaft Cazis immer mehr an Literatur für Brass Band und so wurde bald auch nur noch in der Brass Band Besetzung gespielt.

1994 übernahm Claudio Steier die musikalische Leitung der Musikgesellschaft Cazis. Dank seinem unermüdlichen Einsatz und seinem musikalischen Können gelang es ihm, die Musikqualität des Vereins kontinuierlich zu erhöhen. So liessen sich unter seiner Leitung rasch die ersten Erfolge verzeichnen, wie zum Beispiel der 1. Rang am Bezirksmusikfest in Domat/Ems 1995, der 2. Rang am Kantonalen Musikfest 1997 in Davos oder der Festsieg am Bezirksmusikfest 2000 in Cazis.

1996 feierte die Musikgesellschaft Cazis ihr 100-jähriges Bestehen mit einem dreitägigen Fest und nahm das Jubiläumsjahr auch gerade zum Anlass, zum ersten Mal am Schweizerischen Brass Band Wettbewerb in Montreux teilzunehmen. Bei der zweiten Teilnahme im darauffolgenden Jahr durfte man sich in Cazis bereits über den hervorragenden 2. Rang in der 3. Klasse freuen.

Seit Mitte der 1990er Jahre hatte das Einzugsgebiet der Musikantinnen und Musikanten die Gemeindegrenzen von Cazis längst überschritten und der Dorfverein wurde mehr und mehr zur Regionalband. Trotzdem blieb der Verein fest in Cazis verwurzelt. Anlässlich der Generalversammlung 1998 wurde die Musikgesellschaft Cazis auf den heutigen Namen Brass Band Cazis umgetauft. Einerseits war die Band im Jahr zuvor dem Schweizerischen Brass Band Verband beigetreten. Andererseits wollte man damit auch Klarheit über den Besetzungstyp der Band geben, da dies mit dem Begriff «Musikgesellschaft» nicht klar definiert war.



Ab 1998 startete der Verein in Montreux jeweils in der 2. Stärkeklasse, wo er sich kontinuierlich nach vorne spielte. In den Jahren 2002 und 2005 konnte der Wettbewerb gewonnen und 2010 sowie 2014 mit weiteren Podestplätzen gegläntzt werden. 2015 wurde der Schritt in die 1. Stärkeklasse gewagt und die Band

konnte sofort Erfolge einfahren mit guten Rangierungen und gewonnenen Spezialpreisen (2016 und 2017). Aufgrund der erreichten Resultate durfte die Band 2018 und 2019 sogar noch eine Klasse höher starten, in der neu gebildeten Elite-Klasse. Seit 1996 hat die Band ohne Unterbruch jedes am Schweizerischen Brass Band Wettbewerb teilgenommen. 2021 konnte der Verein sein 125-jähriges Bestehen feiern.